
立會順暢煞科 議案8句鐘審晒
國安法新選制令議會返正軌 議員冀下屆解深層次問題

立法會向來有個不成文的

「傳統」，就是每屆「煞科」前

都會開會到深夜，務求趕在最後

一次會議結束前處理積壓議案。

惟今屆議會首度打破「傳統」，

在沒有拉布和政治爭拗的情況

下，最後一日會議僅用了8小時

就通過審議所有議案，令惠民措

施得以及時落實。一眾議員昨日

在會議上發表臨別感言，直言立

法會以至香港社會過往經歷了不

少困難時刻，黑暴嚴重危害市民

安全和經濟發展，更有人企圖危

害國家安全，幸香港國安法的實

施和完善選舉制度令香港回復穩

定，期望行政機關日後能與政黨

建立執政聯盟的關係，又寄語下

屆立法會議員聚焦解決社會深層

次問題。

●香港文匯報記者 鄭治祖
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原定去年舉行的立法會換屆選舉因為疫
情押後，為解決特區立法機關因而出

現空缺的憲制問題，十三屆全國人大常委
會第二十一次會議表決通過了《全國人民
代表大會常務委員會關於香港特別行政區
第六屆立法會繼續履行職責的決定》。
根據決定，香港特別行政區第六屆立法

會繼續履行職責，不少於一年。延任了一
年的議會，高效通過了多項議案和工程撥
款。

李家超：國安法立竿見影
政務司司長李家超表示，過往有議員對
抗中央和內地，肆意拖垮政府和立法會運
作，更有議員涉嫌危害國家安全被捕，嚴
重浪費公帑，企圖拉倒「一國兩制」，其
心可誅。
他表示，香港國安法立竿見影，而完善
選舉制度能夠確保不再有背叛香港利益的

叛徒進入政治體制，令議會重回正軌。

李慧琼盼建執政聯盟
立法會內務委員會主席、民建聯主席李

慧琼昨日在會上動議「告別議案」。她表
示，以往面對政治鬥爭時，建設力量在關
鍵議題上會以支持特區政府為大前提，市
民普遍認為建設陣營與政府屬「命運共同
體」，但政府在制訂政策時，議員其實只
參與了諮詢，並期望行政機關日後能與政
黨建立「有辱有榮」的執政聯盟關係。

廖長江：樂見建制團結護港
立法會商界（第二）議員廖長江表示，

過往有立場原本較溫和的議員被激進派牽
着鼻子走，最終背棄尊嚴、背棄擁護「一
國兩制」的初心，走上攬炒的不歸路，令
人唏噓，而他很高興見到建制派能夠團結
一致，共同守護特區。

麥美娟期望解決住房問題
工聯會副會長、立法會議員麥美娟表

示，期望未來可以解決土地供應、住房等
香港深層次問題，令每個階層都能享受到
經濟發展的成果。

林健鋒：議會將迎新景象
經民聯副主席、立法會議員林健鋒表

示，完善選舉制度後，反中亂港分子無法
再透過立法會平台「攬炒」香港，加上議
事規則和內務守則已經全面檢視和修訂，
有信心立法會將會迎來新景象。

葉太冀選出高素質議員
新民黨主席、立法會議員葉劉淑儀表

示，過往有選舉產生的議員，以推翻特
區政府和中央政府的制度為目標，將香
港社會和立法會帶到危險的境地，期望

在完善選舉制度後，可以選出較高素質
的議員。

梁君彥：議會回歸理性務實
立法會主席梁君彥總結說，立法會過往

5年經歷驚濤駭浪，亦面對前所未有的挑

戰，加上疫情可謂雪上加霜，幸各位議員
都沒有忘記從政初心，一直迎難而上。隨
着香港國安法落實加上《議事規則》經過
多次修訂，議會終於回歸理性務實，令香
港能重新出發。
他指出，議會在過往延任一年期間，已

通了46項政府法案，較歷屆立法會通過的
法案更多，原本有8項民生議案因為上年
度議會結束未獲處理而告失效，而這些法
案在延任一年的議會中終於獲通過，是自
2008年以來首次於立法會會議終止時沒有
議案因為未及處理而告失效。

灣區「9+2」文聯簽備忘錄促合作
香港文匯報訊（記者 子京）為共商
共建粵港澳大灣區文藝合作機制與高質
量文藝合作平台，首屆「粵港澳大灣區
文藝合作峰會」於本月25日至27日一
連三天在廣東珠海市舉行。廣東省文
聯、中國文聯香港會員總會（香港文
聯）、澳門中華文化聯誼會和廣州、深
圳、珠海、佛山、惠州、東莞、中山、
江門、肇慶9市文聯共12家單位代表，
在昨日峰會閉幕式上共同簽署了《粵港
澳大灣區文藝合作峰會成員單位合作備
忘錄》，將通過峰會這一合作機制推動
大灣區文藝組織、團體、機構開展交流
合作，大力推動文藝創新，打造優質文
藝展示平台，提升大灣區文藝影響力。
首屆「粵港澳大灣區文藝合作峰會」
由中國文聯指導，廣東省文聯、珠海市
文聯共同主辦。中國文聯黨組成員、書
記處書記張雁彬昨日在峰會閉幕式上致
辭表示，峰會機制的正式建立，為今後
高層次、常態化的對話合作，以及深入
推進大灣區文藝事業高質量發展打下堅
實基礎，為粵港澳大灣區文藝組織、團
體、機構及廣大文藝家和文藝工作者，
搭建了交流合作、分享機遇、共迎挑
戰、驅動創新的新平台。
國務院港澳辦交流司司長吳煒表示，希
望三地的文藝工作者以峰會為契機，加強
藝術建設，培養文化藝術市場，同時也讓
更多藝術愛好者參與到市場中來，通過文
化吸引更多港澳同胞到內地走一走、看一

看，把中華民族自強不息、努力實現中國
夢的偉大精神構建在心中。
澳門中華文化聯誼會會長梁華表示，

未來將充分利用峰會機制和平台，不忘
初心，更積極推動澳門與香港和內地9
市之間的文藝交流合作，為澳門融入國
家發展大局、建設「一中心、一平台、
一基地」盡獻心意，共同譜寫粵港澳大
灣區文藝合作新篇章。

馬逢國倡善用駐外經貿辦
因應疫情防控需要，香港文聯通過視

頻連線形式參加峰會閉幕式。會長馬逢
國表示，「十四五」規劃支持香港發展
中外文化藝術交流中心，是香港不容錯
失的重大機遇，特區政府亦研究成立文
化體育及旅遊局，又建議香港特區政府
應利用於境外設置的近20個駐外經貿

辦事處，增加文化推廣職能，協助香港
文化界做好「走出去，請進來」的工
作，同時也可支援大灣區在文化交流的
努力，併船出海。
香港文聯常務副會長霍啟剛在接受香

港文匯報訪問時表示，特區政府未來需
要配合國家發展，主導制定年輕人感興
趣的交流主題。「有針對性、專業性的
深度文化交流是契機，相信在最新制訂
的粵港澳大灣區文藝工作機制下，廣闊
的文化領域資源會吸引更多年輕人到大
灣區交流。」
香港文聯常務副會長李秀恒於訪問中表

示，大灣區幾乎每市都有大型的運動場、
演奏廳、文化中心、酒店等設施，可供香
港表演者使用；內地同胞對文化欣賞和熱
愛程度比香港人高，香港的製作公司可投
資多辦大型節目吸引內地觀眾。
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香港文匯報訊（記者 子京）國家「十
四五」規劃支持香港發展中外文化藝術
交流中心，香港廣東社團總會九龍中地
區分會昨日啟動為期兩個月的「講好中
國的故事」系列活動，通過多元活動加
深港人對中華文化的認同，幫助大家提
升家國情懷，預計吸引5,000人參加。
「講好中國的故事」首場活動昨日在
鑽石山南蓮園池舉行，中聯辦九龍工作
部副部長王小靈、黃大仙民政事務專員
黃智華、九龍中地區分會主任潘陳愛
菁、梁麟、顧問高佩璇聯同超過160人
一同參觀了志蓮淨苑、南蓮園池和在香
海軒舉辦的《山西佛教彩塑回顧展》。
潘陳愛菁表示，中華文化博大精深，迄
今傳承五千多年而歷久不衰。九龍中地區
分會於10月下旬至12月上旬發起舉辦「講
好中國的故事」系列活動，組織會員參觀

志蓮淨苑、南蓮園池，欣賞中國
園林建築、宗教文化藝術之美，
體會中華傳統文化的獨特魅力，
為中華文化深厚底蘊而感到驕
傲，共同支持香港發展成為中外
文化藝術交流中心。
高佩璇說，在香港講好「中國

故事」，能夠推動港人了解和熱
愛中國文化，促進人心回歸。
今次通過參觀《山西佛教彩塑回
顧展》，大家能從中感受到中國
古代彩塑的藝術價值和中國佛
教文化的超凡境界。
黃智華在接受香港文匯報訪

問時表示，黃大仙區是全港唯一一個集
合儒、釋、道中華傳統文化的地方，這
裏有代表佛教的志蓮淨苑、道教的黃大
仙祠，未來還有孔教學院興建的孔廟，

非常適合在新時代下講好「中國故
事」。因此未來會開展更多宣傳活動，
特別是吸引更多年輕人加深對中華文化
的認同感。

廣東社總「講好中國故事」料5000人參加

香港文匯報訊 「光大抗疫基金：逆風飛
翔疫後家庭援助計劃」啟動典禮10月26日
下午在光大中心舉行，援助計劃將透過開展
「出社區、看國家、觸心靈、生技能」等系
列活動，引導觀塘區部分單親家庭建立更積
極健康的正向價值觀。
是次活動由光銀國際、光大證券主辦，香

港中國企業協會、光大香港、光大控股等機
構聯合支持，並聯同香港單親協會、無國界
社工及樹仁大學共同推進。特區政府民政事
務局局長徐英偉、香港中聯辦經濟部部長孫
湘一、香港中國企業協會總裁張夏令等嘉賓
出席啟動禮。
徐英偉在致辭中表示，過去兩年，中央政

府和很多企業給予香港社會很多支援，本次活
動也是一次凝聚社會愛心的體現。疫情對香港
家庭生活壓力帶來很大影響，除了物質之外，
心理上的關心亦很重要。他很開心能夠看到為
了香港社會發展，官商民之間能夠通力合作達
至最好效果，感謝各單位的支持。
光銀國際行政總裁王晶表示，「援助計

劃」將透過開展「出社區、看國家、觸心
靈、生技能」等系列活動，引導觀塘區部分
單親家庭建立更積極健康的正向價值觀，為
早日走出生活和心理困境提供幫助。
香港單親協會執行委員會主席何文琪說，

與一般市民相比，單親及基層家庭的疫下生
活更是百上加斤，在照顧需要、經濟需要、
子女學習需要和情緒支援等方面都面臨着不
小的難關。本次計劃將為基層家庭及單親家
庭提供多元的服務及支援，以具專業性、針
對性的紓困方式幫助他們走出疫境。

「逆風飛翔」助單親家庭走出疫境

●「光大抗疫基金：逆風飛翔疫後家庭援助
計劃」啟動典禮日前舉行，賓主合影。

香港文匯報訊（記者
文森）疫情對陸路交通運
輸業帶來巨大衝擊，在入
境旅客歸零的情況下，運
輸業生意大減，油價卻持
續上升，柴油價格已上升
至每升17.75元，升幅約
四五成，石油價格升幅亦
達五成。運輸成本大增，
司機收入減少，令司機人
手嚴重流失，例如公共小
巴有四成司機轉行或退
休，專線小巴司機亦出現老齡化，平均
年齡介乎70歲至80歲，未來司機斷層
情況恐會出現。由多個運輸組織組成的
「陸路交通運輸業大聯盟」昨日舉行記
者會，促請特區政府抑制油價升幅，並
向業界推出紓困措施。
陸路交通運輸業大聯盟召集人蔣志偉

於記者會上表示，燃油是必要的經營成
本，但柴油價格已升至高達每升17.75
元，他促請政府延長運輸業燃油補貼一
年，及履行監管油價的責任。

小巴司機離職率逾四成
公共小型巴士總商會主席凌志強表

示，政府早前的燃油補貼計劃完結後，
油價持續飆升，影響司機收入，「專線小
巴有啲每個月同之前比較，收入相差16
萬元以上。」不少司機因為「無肉食」毅然
轉行，公共小巴司機離職率高達四成以
上，若情況持續，政府又沒有再提供支

援，相信有部分車主也會選擇退場。
香港專線小巴持牌人協會代表馬僑生

表示，政府傾斜鐵路發展政策，導致專
線小巴的乘客量下跌，業界還要面對司
機老化及人手不足，以及成本急促上升
的問題，現時專線小巴司機平均年齡為
70歲至80歲，油價的不斷飆升令專線小
巴經營環境更加困難，希望政府再次提
供燃油補貼計劃，對每升燃油提供至少
一元補貼，好讓業界能提供正常服務。
香港貨櫃車主聯會委員黃兆華表示，

貨櫃車早期已與客戶簽訂一年以上的合
同，車費及每年的加幅早已制訂，但近
期油價飆升速度驚人，「本地拖櫃平均每
月耗用1,500升油，意味如果每（上）升一
蚊的油價，每月成本多咗千幾蚊。」由於
合同早已訂立，油費飆升只能由車主承
擔，導致經營成本大幅上漲，遠遠追不
上整體油價升幅、無法收回成本的情況
出現，導致貨櫃車的營運非常艱難。
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●「陸路交通運輸業大聯盟」強烈要求政府正視油價飆升
問題，並提供措施支援運輸業界。 香港文匯報記者 攝

●香港廣東社團總會九龍中地區分會昨日啟動「講
好中國的故事」系列活動，並參觀南蓮園池。

香港文匯報記者 攝

●立法會昨日舉行今屆會期最後一次大會後，政務司司長李家超與議員在立法會議事廳內大合照。 香港文匯報記者 攝


